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В этом году наш город отмечает юбилей 55 лет. Белоярский район 

образован в 1988 году, до этого входил в состав Березовского района, в этом же 

году поселок Белоярский приобрёл статус города. 

С 2013 года Белоярский и Березовский районы стали территорией 

Крайнего Севера, а в марте этого года нас резко пересилили в Арктику. 

По итогам своего развития мы постоянно находимся в ТОП-лидерах. 

Белоярский неоднократно становился самым благоустроенным городом Югры, 

самым благоустроенным городом России. 
 

По итогам 2023 года по индексу качества городской среды Белоярский 

занял первое место в Югре и первое место в России в категории малых городов 

с численностью населения до 25 тысяч человек, находящихся в условно 

дискомфортном климате, набрав 245 баллов.  

Данного показателя мы достигли в результате активной работы по 

созданию благоприятных и комфортных условий для жизни здесь и сейчас. 

Благодаря созданным условиям на протяжении многих лет показатели 

рождаемости в районе превышают показатели смертности. Ежегодно 

увеличивается количество многодетных семей, сегодня каждый четвертый 

ребенок воспитывается в многодетной семье. Мы сделали из Белоярского 

территорию счастливого детства, и я рад что на ней проживают мои 7100 внуков. 
 

В рамках национального проекта «Жилье и городская среда» реализованы 

два проекта-победителя Всероссийского конкурса: набережная «Сэй Пан» грант 

составил 60 миллионов рублей и «Парк спорта и отдыха «Белая горка» грант 

составил 70 миллионов рублей.  

Мы не стоим на месте и планируем в очередной раз принять участие во 

Всероссийском конкурсе проектов. Подведены итоги по выбору территории для 

участия. Большинством голосов жителей выбрана набережная в районе речного 

вокзала в городе Белоярский. В данный момент ведем работу над предпроектной 

документацией.  
 

В целях создания комфортной городской среды нами ежегодно 

выполняются мероприятия по обустройству дворовых площадок, общественных 

территорий, реализуются мероприятия в рамках концепции уличного освещения 

города. Еще в 2013 году был открыт светомузыкальный фонтан - самый большой 

не только в Югре. В 2019 году открыт скейт-парк. 
 

Комфортное жилье – залог высокого качества жизни горожан.  
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Обеспеченность жильем в 2023 году составила 23,7 кв. м на человека, что 

на 9% выше, чем в среднем по округу (21,7 кв.м на человека).  

В нашем районе досрочно выполнена адресная программа по переселению 

граждан из аварийного жилого фонда, признанного таковым до 1 января 2017 

года. Активно ведется программа переселения граждан из аварийного 

жилищного фонда, признанного таковым после 1 января 2017 года. Остаются не 

расселены 43 семьи. В этом году программа будет выполнена досрочно. У нас на 

сегодняшний день в очереди на улучшение жилищных условий по социальному 

найму стоит 113 семей (город – 80 семей).  

У нас реализуется программа поддержки многодетных семей, 

позволяющая приобрести жильё в рассрочку без процентов на 15 лет, в 

альтернативу предоставления земельного участка. За весь период реализации 

программы (6 лет) поддержкой воспользовались 52 многодетные семьи. 
 

Еще в 2012 - 2013 годах были определены потенциальные пространства 

для строительства жилых домов в целях переселения граждан из ветхого жилья. 

Такими территориями были как неосвоенные пространства, так и территории, 

застроенные аварийными домами. 

Микрорайон 3а ранее представлял собой участок земли стихийно занятый 

металлическими нестационарными гаражами. Территориально этот микрорайон 

был наиболее привлекателен для застройки жилыми дома, поскольку находится 

в центре города с развитой инфраструктурой. В результате реализации проекта 

построено 6 малоэтажных жилых домов, два объекта общественно-делового, 

спортивного и торгового назначения и детский сад. 

Это как раз тот самый положительный градостроительный пример 

«перезагрузки» депрессивных неэффективных территорий. 

В начале следующего года завершим снос домов в квартале Молодежный. 

Уже разработана документация по планировке территории, которая 

предусматривает строительство 10-ти новых объектов жилого назначения (в т.ч. 

блокированного типа).  

Еще приведу один пример, приступая к реконструкции дорожной сети 

делаем это в комплексе с обустройством тротуаров, велодорожек, систем 

водоотведения, освещением, озеленением. Наглядный пример – улица 

Центральная, на открытии которой присутствовали губернатор Югры, первая 

женщина-космонавт Валентина Терешкова, депутаты Государственной Думы. В 

настоящее время ведется реконструкция очередного этапа улицы Центральной.  
 

У нас создана современная сеть учреждений социальной сферы. 

Белоярский - территория здорового образа жизни. Доля граждан, систематически 

занимающихся физической культурой и спортом, составляет 70,9% - это один из 
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лучших показателей в округе. Сегодня мы имеем прекрасный Дворец спорта, 

бассейн, центр бокса, несколько стадионов с искусственным покрытием. 
 

В рамках национального проекта «Демография» в 2021 году был открыт 

детский сад «Звездочка», которому присвоен статус Всероссийской 

инновационной площадки. Здание построено по уникальному проекту, 

предусмотрена группа для малышей с 2-х месячного возраста.  

В рамках национального проекта «Образование» в 2020 году открыла свои 

двери новая школа на 300 мест. Открытие школы обеспечило возможность 

сохранения односменного режима учебы в городе на среднесрочный период. 

Кроме того, школа предлагает изучение сразу четырех иностранных языков. 

С 2022 года действует информационно - досуговый центр «Кластер». Это 

уникальная нано-библиотека, которую ежемесячно посещает около 2 тысяч 

человек. 

В сентябре 2023 года состоялось открытие Школы креативных индустрий. 

На реализацию проекта бал выигран грант Министерства культуры РФ в размере 

60 млн. рублей. Это что-то бомбическое, выше только космос! 

В начале этого года открыл свои двери многофункциональный 

молодежный центр, где осуществляют свою деятельность местное отделение 

Движение первых и «ДоброЦентр». 
 

Все это, о чем я говорил выше, сделал из Белоярского город будущего, он 

стал привлекательным для туристов. Туристический поток за прошлый год 

составил более 32 тысяч человек – это на 9% больше чем в 2022 году. Самым 

популярным видом туризма в районе является этнокультурный.  

Очень востребовано среди туристов посещение базы спорта и отдыха 

«Северянка» по санаторно-курортным путёвкам. Благодаря строительству 

дополнительного корпуса для оказания услуг по реабилитации граждан Базы 

спорта и отдыха «Северянка», развитию медицинского туризма количество 

туристов в нашем районе увеличится.  

 

Сегодня много сделано, но еще много предстоит сделать. Мы 

превратили Белоярский в эксклюзивную территорию. Нам есть, чем 

гордиться!  

Развитие территории было бы невозможно без доверия и прямого 

участия жителей и поддержки депутатов всех уровней и, безусловно, 

поддержки не только моральной, но и финансовой Правительства Ханты-

Мансийского автономного округа - Югры. 


